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附件

听 证 结 果

我局于 2025 年 2 月 13 日（星期四）上午 9:30 在中山市资源局

326 会议室举行了中山市 2024 年标定地价更新项目成果听证会。参

会人员包括人大代表、政协委员、机关单位、协会、企业及个人代表，

共计 15 名听证代表参加本次听证会。

听证代表就各自关心的方面充分发表了意见和建议，听证会主要

意见及采纳情况如下表所示：

听证意见采纳情况表

序号 意见陈述 答复情况 意见回应

1

标定地价成果定价的方法较陈

旧，定价对成交案例依赖较大，

在市场成交量少、地价市场变化

较大的市场背景下，建议结合其

他更科学、先进的方法定价。

已答复

标定地价定价方法是结合存量住

宅、工业房价、商服租金价格进行

定价，不仅仅参考一级土地市场。
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序号 意见陈述 答复情况 意见回应

2

商服、住宅用地修正因素建议考

虑公交站、地铁站，商服用地区

域因素修正建议增加燃气的影

响，区域规划建议改为片区规

划，同时增加片区建成质量的影

响。工业用地区域因素修正中交

通条件建议增加高速路出入口、

港口、货运站影响，基础设施增

加供气、网络影响，环境因素中

噪音影响建议删除，集聚效应影

响较大，建议提高权重。

已答复

关于修正体系、区域因素修正后续

将进行完善。

3
容积率修正建议结合政策允许

的范围完善上下限值设置。

已答复

标定地价不仅用于新出让土地的评

估，评估公司在实际评估中会遇到

历史用地的评估，其容积率存在与

现行政策规定不一致的情况，需要

扩大容积率修正上下限值的范围。
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序号 意见陈述 答复情况 意见回应

4

公共管理与公共服务用地和集

体工业用地价格涨幅较大，对中

山市推动相应用途项目落地是

否有影响？

已答复

标定地价涨幅符合近几年一级市场

的趋势，其中工改工作采用“三旧”

改造市场评估价作为计算基数，标

定地价不应用于工改方向；公益性

公服用地采用无偿划拨，营利性公

服用地的地价款基本与土地成本相

当。本次标定地价不会对上述项目

落地产生影响。

5

对于周边城市的差异，是否应分

析差异的原因？建议标定地价

与周边城市对比选用更有参考

价值的地区。

已答复 成果对比后续将进行优化。

6

标定地价工业用地价格只比顺

德低，是不是过高了，对招商引

资及推动中山工业发展是否有

不利影响。

已答复

土地出让价按政策的规定，符合政

策要求的优质产业可享受地价政策

优惠，不会对产业招商产生直接影

响。

本次听证会主题明确，经办机构对中山市 2024 年标定地价更新

项目成果及技术过程作了详细的说明。听证代表具有广泛性和代表

性，发言踊跃、就听证事项的必要性、可行性和具体内容发表了意见，

并提出了一定的建议，听证会达到预期目的。经办机构以及技术服务
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单位当场对听证代表提出的意见作出了合理的答复。针对意见分歧，

充分考虑听证代表提出的意见和建议，对中山市 2024 年标定地价更

新项目成果再作调整、完善，未尽事宜再作细化。

二Ｏ二五年二月十四日


